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HISTÓRIA 

O Diário Oficial do Poder Legislativo da cidade de Barbalha foi idealizado 
pelos Servidores Efetivos do Poder Legislativo e criado pela Resolução No. 
04/2011, no dia 30 de Maio de 2011, quando foi ao ar sua primeira edição. O 
Diário tem por objetivo dar cumprimento ao princípio da Publicidade previsto 
no artigo 37 da Constituição Federal, além da obrigação prevista no 
Regimento Interno da Casa do Povo Barbalhense para que as matérias 
legislativas fossem publicadas para dar conhecimento ao povo. O Diário 
Oficial é editado, diagramado, organizado e publicado pelo Centro Integrado 
de Educação e Cultura – CIEC e sob a responsabilidade de Servidores efetivos 
do próprio Poder Legislativo Municipal. E-mail: 
diariooficialcambar@gmail.com  – site: 
https://www.diariooficial.camaradebarbalha.ce.gov.br 

 
PUBLICAÇÕES DO PODER LEGISLATIVO 

 
ATAS DAS SESSÕES 

 
Ata da 13ª Sessão Ordinária do 1º Período Legislativo da Câmara Municipal 
de Barbalha no ano de 2025. 

 
Presidência: Dorivan Amaro dos Santos  
Vereador Ausente: Epitácio Saraiva da Cruz Neto 
 
Às 17h16min (dezessete horas e dezesseis minutos) do dia 27 (vinte e sete) de 
fevereiro do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), no Plenário da Câmara 
Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, sito à Rua Sete de setembro, 77 – 
Centro, nesta Cidade de Barbalha-CE, onde presentes estavam os seguintes 
Vereadores: André Feitosa, Antenor Francisco de Amorim, Antônio 
Ferreira de Santana, Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite 
Sampaio, Dorivan Amaro dos Santos, Expedito Rildo Cardoso Xavier 
Teles, Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, 
José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, Maria Gely 
de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de 
Matos. O Presidente constatou que havia número legal de vereadores e nos 
termos do inciso XXV, letra “C”, do art. 32 do Regimento Interno, declarou 
aberta a Sessão, convidando o Vereador João Ilânio Sampaio para fazer a 
ORAÇÃO DA TARDE. Em seguida, nos termos do Art. 144 do Regimento 
Interno, o Presidente, passou a Palavra para o 1º Secretário, Vereador José 
Alex Saraiva de Sá Barreto, para fazer a LEITURA DO MATERIAL DE 
EXPEDIENTE: ATAS: Ata da 11ª Sessão Ordinária do 1º Período 
Legislativo da Câmara Municipal de Barbalha no ano de 2025. Ata da 12ª 
Sessão Ordinária do 1º Período Legislativo da Câmara Municipal de Barbalha 
no ano de 2025. CORRESPONDÊNCIAS: Ofício Nº 01/2025 do Sr. 
Claudênio Silva Duarte, solicitando o uso da Tribuna Popular. Ofício Nº 
01/2025 do Balneário do Caldas S.A /Hotel das Fontes, referente à Prestação 
de Contas do mês de dezembro de 2024. Ofício Nº 44/2025 da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, em resposta aos 
Requerimento Nº 08/2025, Nº 33/2025, Nº 85/2025, Nº 88/2025, Nº 95/2025, 
Nº 132/2025, Nº 155/2025, Nº 171/2025, Nº 176/2025. Ofício 24.02-03/2025 
da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Agropecuário, em resposta ao 
Ofício 2002018/2025 referente ao Requerimento N° 191/2025 de autoria do 
Vereador Matheus Saraiva. Ofício Nº 240201/2025 da Secretaria Municipal 
de Obras e Urbanismo em resposta ao Ofício Nº 2002005/2025, referente ao 
Requerimento 206/2025 de autoria da Vereadora Cícera Bertulino de Souza. 
PROPOSIÇÕES: Parecer Nº 12/2025, da Comissão Permanente de 
Constituição, Justiça e Legislação Participativa, para tramitação do 
Projeto de Lei Nº 14/2025, de autoria do Vereador João Ilânio Sampaio, 
que denomina logradouros público, localizados no interior do Conjunto 
Habitacional CECASA, Buriti – Nesta. Requerimento Nº 222/2025, de 
autoria do Vereador Antônio Ferreira de Santana, requer que seja enviado 
ofício à Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando 
poda das árvores localizadas na Avenida Pio Sampaio. Haja vista que as 
árvores encontra-se bastante volumosas, algumas em baixa altura, dificultando 
tráfego de veículos altos. Requerimento Nº 223/2025, de autoria do 
Vereador Antônio Ferreira de Santana, requer que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando 
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MESA DIRETORA  
Presidente 

Dorivan Amaro dos Santos (PT) – LICENCIADO  
Vice-Presidente 

Epitácio Saraiva da Cruz Neto (REPUBLICANOS) – NO EXERCÍCIO 
DA PRESIDÊNCIA  

1º. Secretário 
José Alex Saraiva de Sá Barreto (PT) 

2ª. Secretária 
Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS) 

 
DEMAIS VEREADORES   

 
Antenor Francisco de Amorim (PDT) 
Antônio Ferreira de Santana (PC do B) 
Carlos André Feitosa Pereira (PSB) 
Cícera Bertulino de Souza (PSB) 
Cícero Joanes Leite Sampaio (PSDB) 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles (UNIÃO) 
Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior (PT) 
João Ilânio Sampaio (PSB) 
Maria Gely de Freitas Pereira (REPUBLICANOS) 
Matheus Cleber Saraiva Gonçalves (PSDB) 
Odair José de Matos (PT). 

 
COMISSÕES PERMANENTES 

 
Constituição, Justiça e Legislação Participativa 

 
José Alex Saraiva de Sá Barreto (PT);  Maria Gely de Freitas Pereira 
(REPUBLINOS);  Odair José de Matos (PT). 
 

Finanças, Orçamento e Defesa do Consumidor 
 
Antônio Ferreira de Santana (PC do B); Cícera Bertulino de Souza (PSB); 
Carlos André Feitosa Pereira (PSB). 
 

Obras e Serviços Públicos 

Antenor Francisco de Amorim (PDT); Antônio Ferreira de Santana (PC 
do B); Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior (PT). 

Educação, Saúde e Assistência 
 
Cícero Joanes Leite Sampaio (PSDB); Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior (PT); João Ilânio Sampaio (PSB).  

Ética e Decoro Parlamentar  
 
Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS); José Alex Saraiva de Sá 
Barreto (PT);  Maria Gely de Freitas Pereira (REPÚBLICANOS).  
 

Juventude 
 
Matheus Cleber Saraiva Gonçalves (PSDB); Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior (PT);  Carlos André Feitosa (PSB).  
 

Segurança Pública e Defesa Social  
 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles (UNIÃO); José Alex Saraiva de Sá 
Barreto (PT); Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS). 
 
DIREÇÃO GERAL DA CÂMARA:  LUCAS ARON DOS SANTOS GOMES; 
ASSESSOR DA MESA: JOSEMBERG DA SILVA CUNHA; 
COORDENAÇÃO DO DIÁRIO OFICIAL: KELVY GABRIEL DE MOURA 
FERREIRA; ORGANIZAÇÃO, DIAGRAMAÇÃO, FORMATAÇÃO E 
PUBLICAÇÃO: CENTRO INTEGRADO DE EDUCAÇÃO E CULTURA – 
CIEC  
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complemento do calçamento da estrada de acesso do Sítio Coíte. Haja vistas 
que grande parte da obra já foi executada (com excelente qualidade), mas a 
comunidade pede, dentro das possibilidades da gestão, o calçamento e 
conclusão da via. Requerimento Nº 224/2025, de autoria do Vereador Alex 
Saraiva, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópias ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, à Secretaria de Meio Ambiente e Recursos Hídricos e ao 
Geopark Araripe, solicitando a reforma do auditório, cozinha e banheiros, 
como também, as sinalizações nas trilhas no Geossítio do Parque Ecológico 
do Riacho do Meio. Requerimento Nº 226/2025, de autoria do Vereador 
Odair José de Matos, requer que seja enviado ofício à Secretaria da 
infraestrutura do Estado do Ceará, com cópia, à Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme 
Saraiva, ao DEMUTRAN e ao DETRAN, solicitando que seja resolvido o 
problema do retorno em frente ao prédio da Nova Rodoviária do Município de 
Barbalha-CE. Requerimento Nº 227/2025, de autoria do Vereador Antenor 
Francisco de Amorim, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços Públicos , com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando soluções para os problemas de saneamento da 
Rua Antônio Alexandre, localizada no Bairro Bela Vista. Haja vistas que 
devido o mau saneamento básico do local, os moradores estão enfrentando 
problemas com o acúmulo excessivo de lama e resíduos trazidos pelas últimas 
chuvas. Requerimento Nº 228/2025, de autoria do Vereador Odair José de 
Matos, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Saúde 
solicitando o retorno do atendimento médico no UBS da Vila da Usina. 
Requerimento Nº 229/2025, de autoria do Vereador Matheus Cleber 
Saraiva Gonçalves, requer que seja enviado à Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia ao DEMUTRAN e ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a pintura da faixa de pedestre 
da Escola Antônio Costa Sampaio, no Distrito da Arajara. Requerimento Nº 
230/2025, de autoria do Vereador Marcus José Alencar Lima, requer que 
seja enviado oficio à Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, com cópia à Secretária de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, 
solicitando a limpeza e poda das árvores da rua P-9, no Bairro Alto da Alegria. 
Requerimento Nº 231/2025, de autoria do Vereador Cícero Joanes Leite 
Sampaio, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Obras e 
Urbanismo, com cópias à Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviço 
Públicos, e ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando o 
recapeamento asfáltico para o Corredor dos Sabinos. Requerimento Nº 
232/2025, de autoria do Vereador Cícero Joanes Leite Sampaio, requer que 
seja enviado ofício à Secretário Municipal de Obras e Urbanismo, com cópias 
à Secretária Municipal de Infraestrutura e Serviço Públicos e ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando o recapeamento asfáltico do 
Corredor dos Costas. Requerimento Nº 233/2025, de autoria do Vereador 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, requer que seja enviado ofício à 
Empresa PROURBE, com cópias à Secretaria Municipal de infraestrutura e 
Serviços Públicos, solicitando a iluminação da Rua T-25, no Bairro Bela Vista. 
Requerimento Nº 234/2025, de autoria do Vereador Expedito Rildo 
Cardoso Xavier Teles, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, com cópia a Empresa PROURB, 
solicitando a limpeza da Rua L-11, no Bairro Cirolândia, assim como, a 
resolução que questões referentes a iluminação da referida rua. Requerimento 
Nº 235/2025, de autoria do Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier 
Teles, requer que seja enviado ofício ao Gerente da Agência do Banco do 
Nordeste de Barbalha, convidando-o a se apresentar na Câmara Municipal de 
Barbalha para que possa apresentar os benefícios referente as negociações das 
dívidas dos Agricultores de Barbalha-CE. Neste momento, O vereador João 
Ilânio Sampaio, Lider do Prefeito, solicitou o uso da Palavra, para apresentar 
ao Plenário o Requerimento Nº. 26.02.001/2025 – GAB, de autoria do Prefeito 
Municipal, o qual “requer autorização para afastamento do Município, visando 
o gozo de minhas férias, autorizadas pelo art. 5º, da Lei Municipal nº 
2.339/2019, com consequente assunção temporária do Cargo pelo Vice-
Prefeito ou Presidente da Câmara Municipal, no período de 02 a 12 de março 
do corrente ano. O presente pleito se manifesta em REGIME DE URGÊNCIA, 
nos termos do art. 129, caput, de vosso Regimento Interno, haja vista a 
proximidade da data.” Em seguida, o Referido Vereador, solicitou ao Plenário 
a Inclusão do Requerimento, EM REGIME DE URGÊNCIA, na Pauta da 
presente Sessão. O Plenário, por unanimidade dos presentes, ratificou a 
solicitação e acatou a inclusão do Requerimento Nº. 26.02.0001/2025 – 
GAB, de autoria do Prefeito Municipal: 12 (doze) Votos Favoráveis. Em 
observância aos dispositivos, Art. 10 e 23, XII da Lei Orgânica, combinados, 
Art. 25, III, e 71, §3º, V Regimento Interno da Câmara Municipal, o 
Requerimento Nº. 26.02.0001/2025 – GAB, de autoria do Prefeito 
Municipal, foi convertido e tramitou como Projeto de Decreto Legislativo 
Nº 02/2025, de autoria da Mesa Diretora, EM REGIME DE URGÊNCIA, 

que dispõe sobre a autorização para afastamento do Prefeito Municipal de 
Barbalha por mais de 10 (DEZ) dias. ORDEM DO DIA: Projeto de Decreto 
Legislativo Nº 02/2025, de autoria da Mesa Diretora, EM REGIME DE 
URGÊNCIA, que dispõe sobre a autorização para afastamento do Prefeito 
Municipal de Barbalha por mais de 10 (DEZ) dias, em discussão. Votação da 
Urgência do Projeto de Decreto Legislativo Nº 02/2025, de autoria da Mesa 
Diretora, EM REGIME DE URGÊNCIA, que dispõe sobre a autorização 
para afastamento do Prefeito Municipal de Barbalha por mais de 10 (DEZ) 
dias, em discussão. Urgência Aprovada por unanimidade dos Presentes: 12 
(doze) Votos Favoráveis. Foi emitido Parecer verbal favorável para 
Tramitação do Projeto de Decreto Legislativo Nº 02/2025 da seguinte 
Comissão Permanente: Comissão Permanente de Constituição, Justiça e 
Legislação Participativa. Projeto de Decreto Legislativo Nº 02/2025, de 
autoria da Mesa Diretora, que dispõe sobre a autorização para afastamento 
do Prefeito Municipal de Barbalha por mais de 10 (DEZ) dias, em Votação. 
Sendo Aprovado por unanimidade dos Vereadores Presentes: 12 (doze) Votos 
Favoráveis. Neste momento, o Presidente, Dorivan Amaro dos Santos, 
solicitou que o Prefeito Municipal seja comunicado oficialmente sobre a 
autorização concedida pela Câmara Municipal referente ao requerido 
afastamento por 10 (dez) dias. Projeto de Lei Nº 14/2025, de autoria do 
Vereador João Ilânio Sampaio, que denomina logradouros público, 
localizados no interior do Conjunto Habitacional CECASA, Buriti – Nesta, 
em discussão. O Vereador, Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, 
apresentou a Seguinte Emenda Verbal Aditiva ao Projeto de Lei Nº 14/2025: 
EMENDA VERBAL ADITIVA Nº 01/2025 AO PROJETO DE LEI nº 
14/2025. Emenda aditiva o Projeto de Lei n. 14/2025 acrescentando o Art. 2º. 
O Vereador Rildo Teles requereu e submeteu à Mesa Diretora Emenda Verbal 
Aditiva, acrescentando Art. 2º.ao Projeto de Lei nº 14/2025 nos seguintes 
termos. Art. 2º. Fica determinado que após o nome do homenageado será 
acrescido entre parênteses, seu apelido ou nome que era conhecido 
amplamente pela população de forma geral. Sala das Sessões da Câmara 
Municipal de Barbalha, em 27 de fevereiro de 2025. EXPEDIDO RILDO 
CARDOSO XAVIER TELES. Vereador. Projeto de Lei Nº 14/2025, de 
autoria do Vereador João Ilânio Sampaio, que denomina logradouros 
público, localizados no interior do Conjunto Habitacional CECASA, Buriti – 
Nesta, em Votação. Sendo Aprovado por unanimidade dos Vereadores 
presentes: 13 (treze) Votos Favoráveis. Neste momento, o Presidente, Dorivan 
Amaro dos Santos, justificou em Plenário a ausência na Sessão em curso do 
Vereador, Epitácio Saraiva da Cruz Neto. Emenda Verbal Aditiva Nº 
01/2025, de autoria do Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, ao 
Projeto de Lei Nº 14/2025, em Votação. Sendo Aprovada por unanimidade 
dos Vereadores Presentes: 13 (treze) Votos Favoráveis. Neste momento, o 
Presidente, Dorivan Amaro dos Santos, convidou o Sr. Claudênio Silva 
Duarte, para fazer uso da Tribuna Popular, que na oportunidade debateu sobre 
a importância da simbologia dos Símbolos Municipais, e solicitou a inclusão 
do Brasão do Município de Barbalha no Plenário da Câmara Municipal. Em 
seguida, o Presidente agradeceu a fala do orador, e informou que buscará 
acatar a solicitação proposta. Após o uso da Tribuna Popular pelo orador, o 
Vereador, Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, solicitou ao Plenário a 
preferência, na ordem de debates, dos seus Requerimentos, haja vista, a 
necessidade de se ausentar da Sessão. Solicitação concedida por unanimidade 
dos Vereadores. Após discussão e aprovação dos Requerimentos do Vereador 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, o Presidente, Dorivan Amaro dos 
Santos, solicitou autorização do Plenário para que o Sr. Cláudio Xavier, filho 
de um dos homenageados no Projeto de Lei Nº14/2025, fizesse uso da 
Tribuna. Autorização acatada por unanimidade dos Vereadores em Plenário. 
Na oportunidade, o orador agradeceu e falou da importância do Projeto de 
Lei Nº14/2025. Todos os Requerimentos foram debatidos e aprovados por 
unanimidade dos Vereadores Presentes. PALAVRA FACUTADA: Não 
houve uso da Palavra Facultada. O Presidente nos termos do art. 153 do 
Regimento Interno encerrou a Sessão às 19h02mim (dezenove horas e dois 
minutos). E para tudo constar, eu José Alex Saraiva de Sá Barreto, 1º 
Secretário, pelos apontamentos colhidos, lavrei a presente Ata, que depois de 
lida e aprovada será assinada. Os teores originais dos pronunciamentos, se 
encontram disponíveis para consultas ou controvérsias em relação a esta, no 
Arquivo Sonoro desta Casa. 
 
 

REQUERIMENTOS  
 
 

Requerimento Nº 241/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
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Requer que seja enviado ofício ao Departamento Estadual de Rodovias (DER), 
com cópia à Superintendência de Obras Públicas - SOP, ao Governador do 
Estado do Ceará, Sr. Elmano de Freitas, ao Ministro da Educação, Sr. Camilo 
Santana e ao Secretário de Recursos Hídricos do Estado do Ceará, Sr. 
Fernando Santana, solicitando a realização de um estudo sobre a possibilidade 
da construção de uma área de escape (caixa de brita) na CE - 060, que liga a 
Cidade de Jardim-CE e Barbalha-CE. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Departamento Estadual de Rodovias (DER), com cópia à Superintendência de 
Obras Públicas - SOP, ao Governador do Estado do Ceará, Sr. Elmano de 
Freitas, ao Ministro da Educação, Sr. Camilo Santana e ao Secretário de 
Recursos Hídricos do Estado do Ceará, Sr. Fernando Santana, solicitando a 
realização de um estudo sobre a possibilidade da construção de uma área de 
escape (caixa de brita ) na CE - 060, que liga a Cidade de Jardim-CE e 
Barbalha-CE. 
 

JUSTIFICATIVA  
 

Mais precisamente no trecho que corta a entrada do Distrito do Caldas 
conhecida como o S a comunidade da Lagoinha, pois é corriqueiro o 
acontecimento de acidentes, muitos deles com vítima fatal, por conta de ser 
uma área de Serra com descidas muito íngremes. 

 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 5 
de Março de 2025. 
 
 

FRANCISCO MARCELO SARAIVA NEVES JUNIOR  
Vereador do PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor 
 

Requerimento Nº 242/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Secretário Municipal de Obras e 
Urbanismo, com cópias ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviço 
Públicos e ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando o 
calçamento em pedra tosca das Travessas Um e dois, que nascem, 
paralelamente, na Rua Manoel Alfredo da Cruz, Bairro Santo André. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Secretário Municipal de Obras e Urbanismo, com cópias ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviço Públicos e ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando o calçamento em pedra tosca das Travessas 
Um e dois, que nascem, paralelamente, na Rua Manoel Alfredo da Cruz, 
Bairro Santo André. 
 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 6 
de Março de 2025. 
 

CICERO JOANES LEITE SAMPAIO  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

 

Requerimento Nº 243/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  

 
Requer que seja enviado ofício ao Prefeito Municipal, com cópia à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a limpeza, poda e 
capinação na Rua Santo Antônio, localizada no Bairro Conjunto Nassau. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Prefeito Municipal, com cópia à Secretaria Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, solicitando a limpeza, poda e capinação na Rua Santo 
Antônio, localizada no Bairro Conjunto Nassau. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 6 
de Março de 2025.  
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES  
Vereador do UNIÃO – UNIÃO BRASIL 

Autor 
 

Requerimento Nº 244/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviando ofício à Secretária Municipal de Saúde solicitando 
os serviços do Carro Fumacê, nas comunidades situadas no pé de serra. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviando ofício à 
Secretária Municipal de Saúde solicitando os serviços do Carro Fumacê, nas 
comunidades situadas no pé de serra. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025.  
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES  
Vereador do UNIÃO – UNIÃO BRASIL 

Autor 
 

Requerimento Nº 247/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado oficio à Secretaria Municipal de Saúde, com cópia ao 
Prefeito Municipal, solicitando a contratação de novos Profissionais da área 
de Saúde Mental, especificamente psicólogos e psiquiatras, para suprir a 
crescente demanda por atendimentos psicológicos e psiquiátricos no 
Município. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado oficio à 
Secretaria Municipal de Saúde, com cópia ao Prefeito Municipal, solicitando 
a contratação de novos Profissionais da área de Saúde Mental, especificamente 
psicólogos e psiquiatras, para suprir a crescente demanda por atendimentos 
psicológicos e psiquiátricos no Município. 
 

JUSTIFICATIVA 
 
De acordo com informações do Portal da Transparência, atualmente há 25 
psicólogos e 7 médicos psiquiatras em atuação no Município, para atender 
uma população de cerca 80 mil habitantes. No entanto, a população tem 
enfrentado longos períodos de espera para marcação de consultas, 
demonstrando a insuficiência do quadro atual de profissionais. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
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Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025. 
 

MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

 

Requerimento Nº 248/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Gerente Regional da EMATERCE no Crato, 
com cópia ao Gerente Estadual da EMATERCE, Sr. Inácio, solicitando 
providências para a nomeação de um gerente para a unidade da EMATERCE 
em Barbalha, uma vez que o Município se encontra sem gerência até o 
presente momento - 2025. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Gerente Regional da EMATERCE no Crato, com cópia ao Gerente Estadual 
da EMATERCE, Sr. Inácio, solicitando providências para a nomeação de um 
gerente para a unidade da EMATERCE em Barbalha, uma vez que o 
Município se encontra sem gerência até o presente momento - 2025. 
 

JUSTIFICATIVA 
 
A ausência de um gerente tem causado dificuldades na resolução de diversos 
serviços essenciais para os agricultores e demais beneficiários da assistência 
técnica rural, uma vez que algumas demandas só podem ser tratadas 
diretamente com a gerência. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025. 
 

MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

 

Requerimento Nº 249/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretária Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, solicitando a manutenção do calçamento da rua L-7, 
localizada no Bairro Cirolândia, Rua onde fica a associação da Cirolândia. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretária Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a 
manutenção do calçamento da rua L-7, localizada no Bairro Cirolândia, Rua 
onde fica a associação da Cirolândia. 
 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025. 
 

MARIA GELY DE FREITAS PEREIRA  
Vereadora do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autora 
 

Requerimento Nº 250/2025 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício para a Superintendência de Obras Públicas 
(SOP), com cópia à Secretaria de Infraestrutura do Estado do Ceará e ao 
DETRAN-CE, solicitando a realização de um estudo de viabilidade de 
instalação de barras de proteção na chamada "curva de Dom Chico", como 
também, a instalação de placas de sinalização informando sobre as perigosas 
curvas naquele trajeto. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício para a 
Superintendência de Obras Públicas (SOP), com cópia à Secretaria de 
Infraestrutura do Estado do Ceará e ao DETRAN-CE, solicitando a realização 
de um estudo de viabilidade de instalação de barras de proteção na chamada 
"curva de Dom Chico", como também, a instalação de placas de sinalização 
informando sobre as perigosas curvas naquele trajeto. 
 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025. 
 

JOSÉ ALEX SARAIVA DE SÁ BARRETO  
Vereador do PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor 
 

Requerimento Nº 251/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício ao Prefeito Municipal, solicitando 
providências para desburocratizar o processo de liberação da Licença 
Ambiental por Adesão e Compromisso (LAC), especialmente para os 
agricultores do Município. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Prefeito Municipal, solicitando providências para desburocratizar o processo 
de liberação da Licença Ambiental por Adesão e Compromisso (LAC), 
especialmente para os agricultores do Município. 
 

JUSTIFICATIVA 
 
Atualmente, a obtenção do referido documento tem gerado grandes 
dificuldades para os agricultores, que precisam se deslocar a diversos órgãos 
e locais diferentes para cumprir todas as exigências, o que torna o processo 
lento e oneroso para os pequenos produtores rurais. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025. 
 

MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES  
Vereador do PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor 

 

Requerimento Nº 252/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
requer que seja enviado ofício à Superintendência de Obras Públicas (SOP), 
com cópia ao DETRAN-CE e à Secretaria Estadual de Infraestrutura, 
solicitando um estudo referente a viabilidade do retorno de um quebra-molas, 
ou mesmo, a implantação de tartarugas, no trecho da CE-060, na Comunidade 
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Riacho do Meio - BARBALHA-CE, mais precisamente próximo ao "Ponto do 
Milho" e ao antigo PSF. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Superintendência de Obras Públicas (SOP), com cópia ao DETRAN-CE e à 
Secretaria Estadual de Infraestrutura, solicitando um estudo referente a 
viabilidade do retorno de um quebra-molas, ou mesmo, a implantação de 
tartarugas, no trecho da CE-060, na Comunidade Riacho do Meio - 
BARBALHA-CE, mais precisamente próximo ao "Ponto do Milho" e ao 
antigo PSF. 
 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 7 
de Março de 2025. 
 

JOSÉ ALEX SARAIVA DE SÁ BARRETO  
Vereador do PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor 
 
 

PAUTA DAS SESSÕES  

 

PAUTA DA 16ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 
DA 23ª LEGISLATURA 

 
Kelvy Gabriel de Moura Ferreira  

Secretaria Legislativa 

MATÉRIAS DO EXPEDIENTE MATÉRIA SOBRE A MESA 

I. Requerimento Legislativo nº 
253/2025, de autoria do(a) 
Parlamentar JOANES SAMPAIO, 
ANTENOR AMORIM, MATHEUS 
SARAIVA, que Requer que seja enviado 
ofício à Secretária Municipal de Saúde, 
com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando 
esclarecimentos referente à compra de 
uma Pick-up, mediante licitação, no 
valor de aproximadamente R$ 549 mil 
reais. 

II. Requerimento Legislativo nº 
254/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
MATHEUS SARAIVA, que Requer que 
seja enviado ofício ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, 
solicitando providências urgentes 
quanto à situação precária do Mercado 
Público, especialmente no que se refere 
à limpeza inadequada e à infraestrutura 
deteriorada, agravadas pela paralisação 
das obras do novo espaço. As quais já 
deveriam ter sido entregue no orçamento 
de R$ 28 milhões. 

III. Requerimento Legislativo nº 
255/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
GELY DO HOSPITAL, que Requer que 
seja enviado ofício à Secretária 
Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando serviço de 
capinação no campo de futebol no Sítio 
Pinheiro. 

IV. Requerimento Legislativo nº 
256/2025, de autoria do(a) 
Parlamentar RILDO TELES, que 
Requer que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Saúde 
solicitando a realização de um mutirão 
objetivando a realização de cirurgias 
ortopédicas no Município de Barbalha. 

V. Requerimento Legislativo nº 
257/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviando ofício ao Secretário Municipal 
de infraestrutura e Serviços Públicos, 
solicitando serviços de limpeza, 
capinação e poda de árvores, na Rua 
Francisco Gurgel Correia, no Bairro 
Proube. 

VI. Requerimento Legislativo nº 
258/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
MARCELO JÚNIOR, que Requer que 
seja enviado ofício à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, com cópia ao Departamento 
Municipal de Transito (Demutran), 
solicitando que seja feito a sinalização 
vertical e horizontal da Rua José Antoni 
Idine Soares Sampaio, localizada no 
Distrito do Caldas. 

 

PROPOSIÇÕES DA ORDEM DO DIA MATÉRIA SOBRE A MESA 

I. Projeto de Resolução nº 11/2025, de 
autoria do(a) Parlamentar GELY DO 
HOSPITAL, que Concede Título de 
Cidadã Barbalhense a personalidade que 
indica e dá outras providências. 

II. Requerimento Legislativo nº 
253/2025, de autoria do(a) 
Parlamentar JOANES SAMPAIO, 
ANTENOR AMORIM, MATHEUS 
SARAIVA, que Requer que seja enviado 
ofício à Secretária Municipal de Saúde, 
com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando 
esclarecimentos referente à compra de 
uma Pick-up, mediante licitação, no 
valor de aproximadamente R$ 549 mil 
reais. 

III. Requerimento Legislativo nº 
254/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
MATHEUS SARAIVA, que Requer que 
seja enviado ofício ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, 
solicitando providências urgentes 
quanto à situação precária do Mercado 
Público, especialmente no que se refere 
à limpeza inadequada e à infraestrutura 
deteriorada, agravadas pela paralisação 
das obras do novo espaço. As quais já 
deveriam ter sido entregue no orçamento 
de R$ 28 milhões. 
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IV. Requerimento Legislativo nº 
255/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
GELY DO HOSPITAL, que Requer que 
seja enviado ofício à Secretária 
Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando serviço de 
capinação no campo de futebol no Sítio 
Pinheiro. 

V. Requerimento Legislativo nº 
256/2025, de autoria do(a) 
Parlamentar RILDO TELES, que 
Requer que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Saúde 
solicitando a realização de um mutirão 
objetivando a realização de cirurgias 
ortopédicas no Município de Barbalha. 

VI. Requerimento Legislativo nº 
257/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
RILDO TELES, que Requer que seja 
enviando ofício ao Secretário Municipal 
de infraestrutura e Serviços Públicos, 
solicitando serviços de limpeza, 
capinação e poda de árvores, na Rua 
Francisco Gurgel Correia, no Bairro 
Proube. 

VII. Requerimento Legislativo nº 
258/2025, de autoria do(a) Parlamentar 
MARCELO JÚNIOR, que Requer que 
seja enviado ofício à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, com cópia ao Departamento 
Municipal de Transito (Demutran), 
solicitando que seja feito a sinalização 
vertical e horizontal da Rua José Antoni 
Idine Soares Sampaio, localizada no 
Distrito do Caldas. 

 

ORADOR DA TRIBUNA POPULAR ORADORES INSCRITOS 

I. Cícero Gyovanni Gomes da Silva 

 

ORADORES DA PALAVRA FACULTADA ORADORES INSCRITOS 

I. MATHEUS SARAIVA 

II. CAPITÃO MARCUS 

III. EPITACIO CRUZ 

IV. JOANES SAMPAIO 

V. RILDO TELES 

VI. PROFESSOR ILANIO 
 

PUBLICAÇÕES DO PODER EXECUTIVO 
 

PUBLICAÇÕES DE ONG´S, PARTIDOS POLÍTICOS E ENTIDADES 
SINDICAIS 

 
 


